

cación de las velocidades, no sólo es una forma médica de tratamiento, sino una higiene de la psique, una especie de deporte compensatorio para abrumados. Justamente por ello me parece esencial aludir a la íntima afinidad entre la forma moderna del tratamiento occidental de la hipnosis activa graduada y el conjunto de los ejercicios orientales de abismamiento. Tienen el padrinazgo de nuestros métodos, han sido revalorizados por los investigadores occidentales con ayuda de sus conocimientos de la ciencia natural, y sin convertirlos en un remedio sin alma, pueden ser de utilidad en nuestro ámbito cultural en el sentido de una higiene psíquica. La patria de origen del yoga, la India, y el centro cordial de Occidente, Europa, se han influido, también aquí, recíproca y benéficamente, en la esfera de la cultura.

3 años de la Soc. de Lógica, Metodología y Filosofía de las Ciencias

El 7 de junio de 1960 se fundó en Santiago la Sociedad de Lógica, Metodología y Filosofía de las Ciencias*, con la finalidad de permitir el intercambio de ideas y fomentar las investigaciones sobre la lógica simbólica, sus aplicaciones a cualquier campo y sobre la metodología y epistemología de las ciencias. Al mismo tiempo se propuso abogar por una actitud científica en los trabajos científicos, de modo que se eviten especulaciones metafísicas, repeticiones incontroladas de lugares comunes, etc., en este tipo de trabajos. El grupo de profesores de la Universidad de Chile que constituyó el comité de fundación, eligió un directorio que incluyó a Gerold Stahl (presidente), Gustavo Becerra (secretario) y Manuel Manson (tesorero).

El 29 de agosto de 1960 la Sociedad Chilena, representada por su presidente, fue admitida como miembro de la Sección de Lógica, Metodología y Filosofía de las Ciencias de la Unión Internacional de Historia y Filosofía de las Ciencias (U. I. H. P. S.) en la asamblea general de esta sección que tuvo lugar en Stanford, California.

Las actividades durante el año 1960 se resumen en: "Lógica Jurídica" (Manson), 3 reuniones; análisis del libro "Hacia una pragmática" del profesor Martin (Becerra) 3 reuniones; "Pragmática" (R. Chuaqui) 3 reuniones; "Aplicación de la lógica a las ciencias" (Stemmer) 2 reuniones; "Consideraciones Generales sobre frases modales" (Stahl). Además reuniones generales de discusión e intercambio de ideas.

Actividades durante el año 1961: "La lógica de las preguntas" (Stahl) 2 reuniones; "Los conceptos teóricos" (R. Chuaqui) 2 reuniones; Coloquio sobre "La caracterización formal de temas musicales" (Becerra y otros); "Teoría de la definición" (Stemmer); "Computabilidad" (Stahl). Además reuniones generales.

Actividades durante el año 1962: "Los sistemas verificables" (Stemmer) 2 reuniones, "Teoría de los Modelos" (Raymond Olson, Universidad de Miami) 2 reuniones, "El tratamiento formal del tiempo" (Stahl) 2 reuniones, "Fundamentación lógica de la teoría de conjuntos" (Stahl). Además reuniones generales.

Actividades durante el año 1963: "Estructura lógica del idioma chino" (Sánchez); "La Filosofía del empirismo lógico" (Stemmer).

El directorio actual es el mismo que el de la fundación, sólo que Gustavo Becerra, por sus obligaciones de director del Instituto de Extensión Musical, no pudo encargarse por más tiempo de la secretaría, puesto que desde fines del año 1961 fue ocupado por Nathan Stemmer. La dirección de la Sociedad es ahora: Centro de Matemáticas, Beauchef 850, donde también tienen lugar las reuniones, las que están abiertas a todos los interesados.

* La Sociedad Chilena de Lógica, Metodología y Filosofía de las Ciencias tuvo una precursora en la Asociación Chilena de Lógica y Filosofía de las Ciencias que se fundó el 31 de agosto de 1956. Sin embargo las actividades de esta Asociación se limitaron a una sola reunión en el año 1956 (la conferencia del profesor Carlos Granjot "La Lógica del Numeral"). La mayoría de los socios de la antigua Asociación pertenecen ahora a la Sociedad actual.